

COMENTARIOS Y NOTICIAS

ALGUNOS PUNTOS CLAROS

Un breve reportaje reciente del Presidente Jiménez define satisfactoria y lealmente los objetos concretos que se persiguen en la debatida negociación del empréstito. Llamamos la atención de los lectores acerca de esas declaraciones. La ventaja del largo proceso del empréstito es la de que ciertos aspectos del negocio se han iluminado lo bastante para evitarse dudas o recelos. Sobre el objeto del empréstito ya nada queda por decir: lo que se desea es pagar las obligaciones internas y, en consecuencia, mejorar los compromisos del Gobierno.

Otra cosa que se ha descartado es lo de un empréstito para realizar algunas obras de Fomento bajo la vigilancia, tutelaje o dirección — tres conceptos que en el presente caso significan lo mismo — de quienes hubieran de dar el dinero.

A propósito de eso escribe hoy unas notas explicativas un caballero relacionado con lo que se llama el "plan de Mr. Stuart". Encontramos allí algunas declaraciones y conceptos que conviene considerar. Cualquier cosa que se diga al respecto, queda fuera de duda el hecho de que se "hizo un esfuerzo sincero para proponer al gobierno un plan lógico, basado en un detenido estudio de la situación económica del país, estudio llevado a cabo por Mr. Stuart y otros economistas de reputación y renombre internacionales". Queda fuera de duda, también, que ese plan comprendía hasta una intervención en los servicios regulares de Educación Pública. Adviértase que esto nos produce cierto asombro. Es verdad que esto último se intenta explicar en un concepto doctrinario, de un alto carácter benévolo: "Uno de los deberes materiales de un gobierno consiste en conservar la salud de su pueblo, y mediante educación y disseminación de conocimientos de interés público, aumentar su productividad como nación". Lo primero que se ocurre preguntar, al ver esto, es si esta especie de informe de Mr. Stuart ha sido hecho de acuerdo con las autoridades oficiales. Lo segundo es si la enseñanza de principios y de prácticas higiénicas se halla de tal modo abandonados en las escuelas públicas para que el señor Stuart se alarme en cierta manera. Y téngase por entendido que agradecemos a este caballero sus generosas y humanitarias intercesiones. Y aun qui-

siéramos insinuar esta otra interrogación: por qué espera la Facultad de Medicina del país que venga un Mr. Stuart para sentir la inquietud de convertir las escuelas en centros de Salubridad Pública? ¿Por qué espera que venga un Mr. Stuart, agente de banqueros americanos, para sentir la gravedad del problema nacional de la salud y para advertir que el pueblo costarricense muere por falta de higiene?

En las explicaciones que comentamos, se quiere hacer la advertencia de que las insinuaciones del señor Stuart son "las opiniones de algunos de los más prominentes y mejor capacitados hombres públicos de Costa Rica", para deducir de ello que el señor Stuart no ha hecho más que recoger aspiraciones o juicios de costarricenses. Está bien esto, pero en el debate cada concepto debe tener su lugar. No se trata, en lo del empréstito, de realizar un plan lógico de salubridad o de administración pública, sino de obtener un dinero para las aplicaciones lógicas que el Estado necesita hacer. Y si no queremos pensar — porque tal vez eso sería injusto — que Mr. Stuart es de los que consideran que vivimos una vida ilógica o desordenada, si podemos pensar que tal vez ha pecado por exceso de celo o ha confundido sus buenos deseos en favor de los costarricenses con los descuentos e intereses de los once millones de dólares.

La posición que ha adoptado el señor Stuart nos parece, no sensurable ni despreciable, pero sí bastante equívoca. Tan equívoca que no hemos podido explicarnos qué es lo que quiere darse a entender en esta frase del artículo en que se le justifica: "hombre que tiene un elevado concepto de este país, y tiene también presentes constantemente los altos intereses de su pueblo."

¿Qué es lo que significa esto? ¿Quién es este desvelado amigo del pueblo costarricense? ¿Y qué es lo que le ha sucedido al pueblo costarricense para que haya podido ganarse la piedad de este agente de los banqueros americanos?

Es que está dejado de la mano de Dios el pueblo costarricense, el pobre pueblo costarricense?

ROMULO TOVAR

Circula moneda falsa

En Limón se ha decomisado algunas monedas de veinticinco y cincuenta céntimos que resultan ser falsas. Esto indica que la moneda falsa está circulando nuevamente.

Aquí, en la capital, se han dado varios casos de un dependiente de pulpería o cafetería que ver al cliente una moneda por ser de plomo u otro metal suave. Convendría que las autoridades llevaran a cabo una minuciosa investigación para impedir la circulación de esa moneda.

El desgraciado suceso de esta mañana

Un joven se tritura una mano en una máquina

Hoy, a eso de las ocho de la mañana, en la Fábrica de Fideos de los señores Musmani Hermanos, situada en el Barrio del Hospital, frente al establecimiento La Barcelona, se desarrolló un accidente que por poco cuesta la vida a un joven trabajador y empleado de esa casa industrial.

El accidentado se llama Marcial Azofeifa, vecino de Las Pavas donde radican sus padres. El vive en la misma fábrica donde trabaja.

Chamorro hace una pregunta al Consulado en Puntarenas

El General Chamorro está al tanto de todo lo que sucede aquí. Sabe de lo que pasa en Limón, de los revolucionarios estacionados en Conventillos y del envío de tropas costarricenses.

Sobre esto último, el General Chamorro observó inmediatamente el desembarco de los ticos en Salinas, y momentos después enviaba un mensaje a su Consulado en Puntarenas preguntándole si tales fuerzas eran revolucionarias o las tropas costarricenses que debían presentarse en la frontera para resguardarla.

Alarma de incendio

La hubo en Limón. En la escuela, al alquitranarse el patio se derramó el contenido de un barril sobre una fogata.

El alquitrán ardió amenazando con prender fuego al edificio. Pero no ocurrió esto y todo se redujo a una alarma en el vecindario debido a la enorme columna de humo que se levantó en el interior del edificio.

Hoy en la mañana se ocupaba de pasar la pasta en una mano y debido a un descuido los rodillos le cogieron la mano izquierda triturándose. Al dar un grito doloroso, sus compañeros acudieron a prestarle ayuda.

Azofeifa fue trasladado al Hospital donde se le operó inmediatamente. Los señores Musmani se muestran muy penados con lo ocurrido a Azofeifa y se han preocupado por su curación.

Una fiesta de despedida en Puntarenas

En el Centro de Amigos, de Puntarenas, tuvo lugar una de esas fiestas en que la sociedad se reúne para testimoniar sus simpatías a las personas mercedoras que se alejan de su seno.

Allí se reunieron las principales familias de la sociedad porteña para dar realce a la fiesta de despedida con que fue agasajado don Alberto Fait y su familia, con motivo de su próximo viaje a Italia, su patria.

Hubo un lucido baile, habiendo desfilado por el lujoso salón más de treinta parejas.

Durante la fiesta hubo buen servicio de cantina y bufet.

Esta fiesta, cordial y risueña, organizada por la sociedad de Puntarenas, fue un merecimiento justo para la apreciable familia Fait, a la que le deseamos muy feliz viaje y un pronto regreso.

Para libros buenos en la Dirección de La Prensa

Una necesidad muy manuable

Lo es en realidad el uso de las famosas máquinas de escribir Corona Cuatro con teclado universal, cuyo introductor lo es don Vicente Lines.

Es una máquina para oficina que facilita la portabilidad y tan útil como dos máquinas comunes y que cuesta menos que una de ellas. Es la máquina que representa doble valor por los magníficos resultados que da.

En nuestro país ha tenido tanta aceptación como lo ha tenido en todo el mundo.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

La gran Feria en la Escuela de Aranjuez

Desde el día doce del corriente mes dará comienzo la gran Feria que se ha organizado en la Escuela de Aranjuez por la Directora y profesorado de dicho plantel.

El día 14 habrá una retreta de gala por la Banda Militar y luego servicio de cenas hasta la media noche.

Durante el día quince la fiesta será más atractiva y animada. Habrá rifas, juegos de sport, bailes. El número principal será la gran partida de basket-ball entre un equipo de Aranjuez y otro de la Escuela Normal de Heredia. En el público reina gran

De la Liga Nacional de Base-Ball

Desde el lunes de la presente semana hasta el día 31 de Octubre próximo queda abierta la inscripción para todos los Clubs de Sport que deseen participar en el próximo Campeonato.

En sesión ordinaria verificada por la Directiva, en la noche del 6 del corriente, se acordó levantar todo castigo impuesto por cualquier motivo a cualquier jugador que haya participado en Campeonatos anteriores.

La solicitud debe ser dirigida al Secretario de la Liga, don Juan J. Stall.

entusiasmo por concurrir a esa feria que durará cuatro días.

El concurso de belleza en Puntarenas

Se ha dispuesto que el Concurso para elegir Reina de la Belleza, con motivo del gran baile que en Puntarenas se verificará en la noche del 14 de este mes en celebración del día de la patria, se cierra el día doce, a las ocho de la mañana, hora en que se verificará el escrutinio para la elección de la Reina y sus damas de honor.

En la sociedad porteña existe mucho entusiasmo por este concurso en el que se disputan el trono de ese reino varias distinguidas damas, todas muy bellas y de generales simpatías.

El barco mexicano

Tropical bombardeado en aguas de Nicaragua

Las ametralladoras y bombas funcionaron por varias horas

A continuación damos algunos detalles del bombardeo hecho desde un aeroplano contra el barco mexicano "Tropical".

El Capitán J. C. Rutledge y L. J. Clay, ex-miembros del servicio de aviación del ejército de los Estados Unidos y actualmente al servicio de la guardia civil nicaragüense, durante una expedición de reconocimiento a lo largo de la costa del Pacífico, localizaron al vapor mexicano El Tropical que trataba de introducir un contrabando de armas cerca de Corinto. El aeroplano comenzó a lanzar bombas sobre el barco que se alejó de la costa perseguido por el aeroplano. Al caer una de las bombas cerca del barco, haciendo explosión pero sin causar daño, la tripulación volvió sus ametralladoras contra el aeroplano que devolvió el fuego con su ametralladora. Después de seguir el barco por un espacio de doce millas, se agotaron las municiones de los aviadores y regresaron a Corinto, pero volvieron a localizar el vapor contrabandista en Cosigüina, cerca del golfo de Fonseca, desembarcando las armas y dejó caer nueve bombas cerca del barco, devolviendo el fuego la tripulación. El aeroplano se retiró de nuevo sin lograr su intento. Ciento cincuenta revolucionarios derrotaron la pequeña guarnición de Cosigüina, matando a cuatro, e iniciando la marcha hacia el interior con armas traidas por el vapor contrabandista.

Los revolucionarios dominan las alturas en Bluefields

Ya en días pasados habíamos anunciado que las fuerzas revolucionarias acantonadas en las cercanías de Bluefields se preparaban para el ataque a esa ciudad de la costa atlántica. Y antier esas fuerzas iniciaron su ataque con bastante entusiasmo, bajo el mando del General Moncada, que es el jefe de operaciones en la región del atlántico. Los liberales lograron dominar las alturas de Bluefields después de un combate en que la fusilería y las ametralladoras rompieron un fuego incesante. En esa lucha se han registrado muchas bajas por ambas partes. La creencia general, y así lo han dado a comprender las autoridades norteamericanas en Bluefields, es que los revolucionarios pronto se posesionarán de esa plaza a grandes dificultades, por contar con mucha gente y con mucho armamento y parque, inclusive cañones.

Managua.—México no ha contestado a la protesta de Nicaragua contra el tráfico de armas a los revolucionarios nicaragüenses, pero ha mandado cerrar el Consulado en Managua.

Los liberales lograron dominar las alturas de Bluefields después de un combate en que la fusilería y las ametralladoras rompieron un fuego incesante.

En esa lucha se han registrado muchas bajas por ambas partes.

La creencia general, y así lo han dado a comprender las autoridades norteamericanas en Bluefields, es que los revolucionarios pronto se posesionarán de esa plaza a grandes dificultades, por contar con mucha gente y con mucho armamento y parque, inclusive cañones.

Los liberales lograron dominar las alturas de Bluefields después de un combate en que la fusilería y las ametralladoras rompieron un fuego incesante.

En esa lucha se han registrado muchas bajas por ambas partes.

La creencia general, y así lo han dado a comprender las autoridades norteamericanas en Bluefields, es que los revolucionarios pronto se posesionarán de esa plaza a grandes dificultades, por contar con mucha gente y con mucho armamento y parque, inclusive cañones.

La exhibición

de oleos de un artista alemán

En las vitrinas de las Librerías Trejos Hermanos y La Universal, el genial artista alemán Eginhard Menghius H. está exhibiendo una serie de oleos al natural, que constituyen una obra magnífica y digna de admirarse. Son trabajos ejecutados al natural con verdadera maestría. Nosotros, después de contemplar algunos de esos cuadros, tuvimos el gusto de conversar breves momentos con el autor de esos trabajos.

Es un caballero culto y distinguido que viajó por América divulgando su arte. Tiene muchos trabajos acabados que aún faltan de exhibirse. El ha preferido, y vemos que tiene razón, de hacerlo así, en las vitrinas de algunas tiendas, porque nuestro público no está acostumbrado al sistema de museos como se hace en Europa, para exhibir las grandes obras de los grandes maestros del arte.

Y a la verdad, aquí da mejor resultado, por la falta de espacio a stumbre, hacer la exhibición a la vista de los transeuntes. Así todos se detienen ante las vitrinas y contemplan detenidamente los trabajos ejecutados.

El señor Menghius permanecerá en nuestro país por espacio de algún tiempo y más adelante continuará su viaje rumbo a Chile.

Nosotros le saludamos muy cordialmente y le deseamos buen éxito en sus exhibiciones, ya que sus trabajos al óleo son verdaderas obras maestras.

El profesor González Flores dimitió su cargo

Desde hace algunos días se venía hablando acerca de que el profesor don Luis Felipe González F. renunciaría su cátedra de Psicología, que desempeñaba en la Escuela Normal de Heredia. De esa renuncia se sabía ya desde que se iniciaron los escándalos en la Secretaría de Educación Pública.

Ayer le fue aceptada, y al procederse así, la Secretaría de Educación Pública recomendó al Director de la Normal que llenara la vacante como mejor le conviniera para los intereses de la enseñanza.

Reorganización de la Jefatura de Educación Primaria

El Ejecutivo dió su aprobación a la reorganización de la Jefatura de Educación Primaria, la cual quedó a:

Jefe Administrativo, don Ramón Rodríguez Rodríguez con \$500; Jefe Técnico, don José Joaquín Salas Pérez con \$500; Secretario de la Sección Administrativa, don Francisco Oreamuno Flores con \$150; Secretaria de la Sección Técnica y Encargada de la Estadística, señorita Martha Sáenz con \$150; Auxiliar Encargada del Despacho de Gastos, doña Angela Vargas con \$160; Porter, señor Alfredo Mendoza con \$70.

Señor don M. Goyenaga. Satisfacción inmensa sería para todos los nicaragüenses el ver llegado el día en que su inspirado artículo que en forma de carta dirigida al señor Presidente de la República de Costa Rica, publicado en "El Mundo" del domingo pasado.

Profundo regocijo ha producido en mi ánimo sus hermosos conceptos por la paz del pueblo nicaragüense, que hoy día se debate en un caos de miseria y de sangre. Y los nicaragüenses que están lejos de su patria, inclusive nosotras las mujeres, vemos con profunda pena que nuestro querido país sea arrrollado por el fuego fratricida en que caen los hermanos bajo el plomo de los hermanos.

Nosotras amamos nuestra patria y todo cuanto se haga por ella, y más en estos momentos de desolación y muerte, tenemos que acogerlo con el corazón. Usted, señor Goyenaga, aunque no tengo el honor de conocerle, merece un sincero encomio por su gallarda y noble actitud al dirigirse al señor Presidente para que ponga sus buenos oficios en pro de la paz de Nicaragua, estrechamente en estos momentos en lo más hondo de su prestigio por las pasiones políticas.

Quiera el destino que su hermosa iniciativa tenga eco en este digno país que es un símbolo de paz para las demás Repúblicas Centroamericanas. Y que sea Costa Rica la portadora del ramo de olivo, para llevar a mi querida patria la bandera blanca de una paz perdurable.

Contribuyamos a la paz

de Nicaragua

Si Costa Rica lleva a cabo su acción pacifista conforme los deseos expuestos por Ud., señor Goyenaga, nuestra patria glorificada por su fe en el trabajo y la paz, tendrá que agradecerlo eternamente. Yo, en particular, agradezco a Ud. sus nobles intenciones por la paz de mi patria, y así lo hago saber públicamente. De Ud. atentamente,

MARIA DE VARGAS

San José, 7 de setiembre de 1926.

Los revolucionarios avanzan hacia el interior

Despachos de San Salvador dicen que los revolucionarios que operan en la costa atlántica de Nicaragua, han recibido nuevos refuerzos y armas, para iniciar su avance hacia el interior y presentar formales combates al enemigo.

Las fuerzas gubernistas pasan grandes dificultades para acercarse a batir a los rebeldes, debido a las fuertes lluvias y a lo pésimo de los caminos.

Los revolucionarios tienen sitiados a los chamorristas del Buf y controlados los caminos de entrada a esos fuertes.

En Chontales hubo una batalla siendo derrotados los revolucionarios. De los revolucionarios fueron muertos cinco, figurando dos coronales y un capitán.

Lo de la planta eléctrica de Esparta

Un elefante blanco

La planta eléctrica de Esparta resultó un elefante blanco. No sirvió para nada. No da luz como ha de ser, y arruinó a los propietarios señores Aguilar. Y ahora ha querido haber un endoso de ese elefante blanco a la Municipalidad.

Siempre ocurren estas cosas. Lo que no sirve se trata de endosar al Gobierno o a los Municipios.

Un ejemplo: lo del Cariari. Oro: lo de la última partida de carbón.

Otro: la planta de Esparta. Aquí se quiere sacar la culpa a los empresarios arruinando a la municipalidad.

De donde se para el Municipio los dineros para pagar ese armatoste?

Y luego tendría que batallar incesantemente, gastando mucho y no obteniendo buen servicio de luz.

¿Qué negocio tan redondo se pensaba hacer!

Son los tratos de Juan Lanas.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Obras nuevas

La llegada del Canónigo Hidalgo
Esta tarde se espera el arribo a Limón del señor Canónigo don Alfredo Hidalgo quien había partido a Europa desde hace algún tiempo. Viene acompañado de su hermano don Fausto Hidalgo. Numerosos amigos, tanto del clero como particulares, se preparan para recibirlo a la Estación del Atlántico.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

Cuando sienta Ud. que le comienza un Resfriado tome el Laxativo BROMO QUININA para evitar la causa y para fortalecer el cuerpo contra ataques de Gripe o Influenza. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PIANOLAS



Compre Usted una y Alegre su hogar

Buenas condiciones DE PAGO

GENIE PARA COSTA RICA,
VICENTE LINES
Teléf no 1027— SAN JOSE — Apartado 26

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª Este, Núm 344
CA-A FALCO
Apartado 638 — Teléfono 71

Irán a despedir al General Volio

Con motivo del viaje del General Volio a la frontera Norte, los reformistas de esta ciudad y pueblos vecinos organizan una manifestación de despedida hasta la Estación del Ferrocarril al Pacífico, el sábado de la presente semana.

La iniciativa ha salido de un grupo de entusiastas reformistas de la capital, quienes están invitando personalmente a todos los amigos a fin de que concurren en masa a la Estación para despedir al Jefe del Partido, que en ese día, en gasolina especial saldrá rumbo a Puntarenas y de allí directamente a Bebedero, también en otra gasolina expresa, que ya han sido puestas a la orden del General Volio.

La manifestación de despedida, pues, será imponente.

Son sepultados 60 mineros en una explosión

Indiana, Pennsylvania.— Informes recibidos por la Oficina de Minas dicen que 60 mineros quedaron sepultados por una explosión en la mina de Sample Run de la Clearfield Bituminous Coal Company en Clymer, Pennsylvania.

Un camión especialmente equipado con su tripulación de bombas entrenados para esta clase de trabajos, partió inmediatamente para el lugar de la explosión para socorrer a las víctimas.

Detalles del terrible terremoto en las Azores

El Hospital de Horta está lleno de heridos

Horta, Azores.—Un terremoto violento ocurrió sacudiendo a Foyal y las islas vecinas y destruyendo muchas casas.

El terremoto fue el más violento que se ha registrado aquí desde 1670.

El hospital local está lleno de heridos y los soldados con bayonetas caladas. Las fuerzas militares están cuidando los caminos que están cubiertos de ruinas, pues hasta los edificios reputados como a prueba de temblores muestran ahora grandes grietas en sus paredes.

La población está nerviosísima y los desamparados pasan las noches al aire libre.

La aldea de Feteira sufrió daños gravísimos.

Washington.—El Cónsul americano R. F. Millard cablegrafió desde Horta anunciando que el terremoto más violento que se registra en la historia de las Azores destruyó muchas casas y causó daños a todas las demás.

Grecia es sacudida por el terremoto

Atenas.—Grecia experimentó el terremoto más fuerte que se registra El disturbio afectó todo el país, especialmente el Peloponeso. Se dice que en el Pireo hubo algunos daños, pero no ha habido víctimas.

El herediano se enfrentará nuevamente al Fortuna

Una nueva sensación deportiva se prepara para el domingo próximo en el Estadio. Los muchachos que integran la oncena del Herediano, en su justo orgullo de buenos jugadores, quieren desbaratar cualquier prejuicio que se haya formado a raíz del primer encuentro con el Fortuna, ahora que este equipo se encuentra reforzado con dos magníficos jugadores que completan el cuadro fortunista.

Los heredianos tienen la idea de que el triunfo obtenido contra el Fortuna, no es del todo satisfactorio, por cuanto se ha dado en decir que los cubanos no tuvieron tiempo de reponerse de las peripecias del viaje, ni de entrenarse, ni que contaban con dos elementos magníficos como lo son Carter y Polór.

Y los heredianos, legales en todo terreno, quieren en consecuencia, tener un nuevo encuentro con el Fortuna ahora que está en buena disposición de juego.

El match está concertado ya y

ha despertado mayor interés que el primero llevado a cabo entre ambos equipos.

Si el Herediano resulta victorioso, en buena hora; pero si pierde, su ánimo no se prejidionará porque siempre está en el terreno de lo razonable, de que no siempre en la vida se han de cosechar sólo triunfos. También hay que sufrir reveses para aprender mejor. En caso de sufrir una derrota, tendría un triunfo moral por su disciplina, por su esfuerzo, por su cultura y porque una derrota para el Herediano no es un golpe deshonroso sino una etapa de la suerte que lo coloca en el terreno de lo justo donde no asiste apasionamiento ni ambiciones absurdas, sino un verdadero culto al deporte.

Los heredianos se presentarán, pues, al campo de juego sustentando la esperanza de un nuevo triunfo, como es lógico que así lo desee cada cual y con el deseo de presentar un juego digno de admirarse.

El temporal en todo el Pacífico

El temporal no es solamente en la región Atlántica. También en el lado del Pacífico y el Norte de la República llueve constantemente.

A consecuencia de las lluvias muchos ríos se encuentran crecidos, obstaculizando el paso por ellos.

En algunos lugares ha habido pequeños derrumbes.

Aunque el temporal no es fuerte, como ha ocurrido otros años, no por eso deja de causar sus perjuicios y molestias a los agricultores.

Los caminos se encuentran intransitables para muchos pueblos.

Tres mujeres castigan a un hombre

Salvador Porras se vio ayer tarde en un trance bastante apurado. En el patio de su casa tres vecinas, que son tres comadres de pocas pulgas, armadas de fuertes, lo agredieron sin darle tiempo de ponerse a salvo.

De resultas de esa agresión quedó con varios chichones en la cara.

Y todo por cortejar a una moza hija de una de las vecinas de ese triunvirato agresivo.

Esto provocó el consiguiente escándalo.

El domingo 19 sale la gran romería para Cartago

Entre los fieles de la iglesia católica existe mucho entusiasmo por la gran romería que se organiza al santuario de la Virgen de los Angeles en Cartago.

La romería es iniciada por los miembros de la Congregación Mariana, y saldrá de la Estación Central el domingo 19 del corriente mes, en un tren especial que partirá para la antigua metrópoli a las seis de la mañana.

La venta de tiquetes se hará en el Seminario, en la tienda de don Alberto T. Brenes, en la refinería de don Manuel Mora, como también están encargados de vender los señores don Juan Félix Solano, don Guillermo Zúñiga y don Fernando Carrillo. Los tiquetes serán de ida y de vuelta.

Dado el entusiasmo que reina por asistir a esa romería, es de preverse que el tren irá repleto de personas.

Un anciano atropellado

Por el lado de la estación del Pacífico, el anciano Vicente Morales fué atropellado por un sujeto que andaba en bicicleta.

Habiendo suficiente espacio en la calle, el individuo echó el vehículo sobre el anciano derribándolo al suelo y ocasionándole algunos golpes.

El ciclista logró continuar su camino antes que la policía se presentara al lugar del accidente. Los que presenciaron el hecho se indignaron contra él y le arrojaron algunas piedras.

Resulta infructuoso un bombardeo

Tokio.—El reciente tiroteo de anoche contra los cruceros condenados Hatsuhara y Yayoi ha resultado un fracaso completo. Los acorazados Nagato y Yamashiro bombardearon los cruceros por espacio de dos horas desde una distancia de 10,000 metros sin dar en el blanco una sola vez. La noche siguiente el crucero Senda no logró acertar desde una distancia de 7,000 metros.

Almuerzo para un grupo de pobres de solemnidad

Unos cincuenta pobres de solemnidad tendrán de hoy en adelante donde almorzar, gracias a la noble y humanitaria iniciativa de la Parroquia de la Soledad.

Hoy, a las diez y media de la mañana quedó inaugurado el Comedor de los Pobres, en un salón situado detrás de la iglesia, y allí concurrirán todos los días ese grupo de personas desheredadas de la fortuna.

Este acto de caridad, que viene a aliviar del hambre a muchas gentes, es digna de aplauso, y más que esto, digno de ser secundado por todas las personas que alienten en sus corazones rasgos de humanidad. Todos deben prestarle apoyo decidido, para que así se pueda mantener y cumplir la misión que se ha impuesto en dar de comer al que tenga hambre.

Las familias pudientes deben dar su ayuda para aliviar la suerte de todos esos seres que hoy agradecen la bondad de tan magnánima iniciativa.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1914
P. 3
G. LIO G. LCHER
Administrador:
RICARDO FAICÓ M.
Precio de suscripción: ₡ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
Avenida 7ª Este N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado 67
San José Costa Rica

Pan PARA TODOS
Excelente calidad
Fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito",
Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

¡ F U M E U D . U N C A M E L !

En el Camel hemos puesto lo mejor de lo mejor

LA empresa tabacalera más importante del mundo fabrica solamente un cigarrillo:—el Camel. Esta marca representa todo el deseo de agradar y de servir al público como sólo puede hacerlo la mayor organización del mundo de peritos tabaquistas.

Los cigarrillos Camel ganaron el aprecio del fumador desde el primer día en que fueron introducidos en el mercado. Cada año hay nuevos millones que los consideran como los mejores cigarrillos que existen.

Sólo un cigarrillo de calidad superior puede merecer la preferencia de tan grande número de fumadores. Sólo un cigarrillo hecho con

los tabacos más selectos puede conquistar el primer lugar en el número de ventas.

Los tabacos que entran en la elaboración de los cigarrillos Camel son los mejores y están tan bien mezclados que nunca cansan al fumador. Al que fuma cigarrillos Camel no le sabe el paladar a tabaco después de fumar.

Creemos que todo fumador que pruebe los cigarrillos Camel hallará el placer inefable que es exclusivo del tabaco más fino. Compárelos con cualquier otro cigarrillo sea cual fuere su precio.

¡ Fume Ud. un Camel !
R. J. REYNOLDS TOBACCO COMPANY, WINSTON-SALEM N. C., E. U. A.

La peste del cólera en Nicaragua Medidas sanitarias que tomará el Gobierno

Con motivo de recibirse noticias de que en Nicaragua se ha desarrollado la peste del cólera debido al abandono en que quedan los cadáveres en los campos de batalla, el Gobierno ha tomado sus medidas a fin de impedir, caso de ser ciertas esas noticias, que nuestro territorio sea invadido por tan mortífera peste.

Los Resguardos de la frontera norte recibieron instrucciones para que impidan el tránsito de gente enferma. El Gobernador de Liberia también tiene orden de dar inmediato aviso en cualquier caso dado.

Las autoridades sanitarias de Puntarenas tienen instrucciones para redoblar la vigilancia.

En vista de esas noticias alarmantes, la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública pidió informes cablegráficos a San Salvador, pero de allí se contestó desmintiéndolos.

El aviso por el que se dice no existir el cólera en Nicaragua fue recibido ayer en la Subsecretaría de Higiene.

Esto, como es natural, ha causado tranquilidad en los habitantes de nuestro país, quienes se encontraban justamente alarmados por la aparición del cólera, que vino a recordar los tremendos estragos que hiciera durante la guerra del 56 y el 57 en que a montones se enterraban los cadáveres de las víctimas de tan terrible enfermedad.

500 años para cumplir sentencia en España

En Barcelona no se han quedado chiquititos algunos Fiscales al pedir el tiempo de presidio en que deben purgar sus penas ciertos funcionarios públicos que han incurrido en delitos varios. Según el criterio de tales fiscales, los delincuentes tendrán que vivir lo menos quinientos años más desde el día de sus sentencias, para poder cumplirlas conforme a sus deseos.

Para Luis Granja Gómez,

de Barcelona, el Fiscal pidió 462 años de presidio. A no ser que el sentenciado tenga "siete vidas como los gatos" o que sea un Matusalem, podrá satisfacer los deseos de ese señor Fiscal.

En Badajoz, otro Fiscal pidió 495 años de presidio para Marcial Carretero. Mejor le hubieran echado los cinco siglos completitos.

Este último cometió varias estafas mientras servía su puesto de cartero.

Construcciones escolares

La Secretaría de Fomento donde está el control técnico de todas las construcciones nacionales, tendrá a su cargo el departamento de Construcciones Escolares, que hasta la fecha ha venido funcionando bajo la dirección inmediata de la Secretaría de Educación Pública.

Esta nueva disposición fue tomada por el Secretario de esta última Cartera, alegando para ello razones muy en su punto, tales como la de que no siendo técnicos en materia de construcciones

escolares, no pueden cargar con cualquier responsabilidad a pesar de que cuenta con un Jefe de Construcciones capacitado en ese particular.

Y como las Obras Públicas, dependiente de Fomento, es el centro técnico, a esa dependencia corresponde por derecho el hacerse cargo de las construcciones escolares.

Como se trata de obras nacionales, lo natural es que sea Fomento las que las lleve a cabo.

Pronto aparecerá La Linterna

Como ya lo hemos anunciado, pronto hará su aparición el semanario humorístico "La Linterna" que tanta aceptación ha tenido en otras ocasiones por el público.

De esta vez, esa revista festiva, saldrá a la luz pública con una mejor presentación y contendrá variado material humorístico y su actuación en lo que a política se refiera será bajo el aspecto de una imparcialidad absoluta.

"La Linterna" solamente se venderá al pregon y así se nos ha encargado hacerlo saber al público y a todos los que desde ahora han solicitado ejemplares para su colocación en los pueblos de la República.

Publicará secciones de humorismo deportivo, político, social, doméstico, crónicas festivas, lecturas amenas para las damas, cuentos en serio y en broma, etc.

Desaparición de un hotel

Del hotel de la señora Tomasa Cerdas desapareció un inquilino y comensal de apellido Rojas, sin pagar quince días de hospedaje y llevándose algunos objetos. Y conste que a dicha señora le habían advertido días antes que el individuo se hacía muy sospechoso y que por tales razones no lo debía admitir como comensal.

Ahora la dueña se lamenta de no haber dado oídos a las advertencias que con tiempo le hicieron.

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Dobel Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

Nada de caminos

carreteros, ni de muebles, ni de pavimentación de calles ni canalizaciones

Unos se hacían la ilusión de tener una magnífica carretera que pusiera en comunicación su pueblo con la capital.

Otros, la de pasearse onadamente por las calles pavimentadas.

Los de por allá, del norte, interesados en fincas, de la de contar con la canalización de las lagunas.

Los de Puntarenas, con un magnífico muelle doradito.

En fin, cada pueblo contaba con algo sobrenatural en nuestro raquitismo económico. Y toda esa serie de ilusiones emanaban del bendito empréstito de millones de dólares que el Gobierno está en vísperas de contratar.

Pero al fin como ilusiones, todo fué castillos de naipes que de un soplo presidencial se derrumbaron desde su base.

Don Ricardo dijo que nada de obras de fomento con los milloncitos. Todo el dinero será dedicado a pagar jaranas y más jaranas y en consecuencia, que se desengañen los que creían que con él se iban a iniciar tales obras.

El pueblo quería obras

de progreso? Pues don Ricardo no quiere eso. Quiere salir de deudas, que lo demás ya se hará en este o en el otro siglo; pero algún día se hará, que con tardarse más o menos doscientos años, nadie de los presentes se va a morir por tales causas.

Se levantó el estado de guerra en España

Según los cables, el Rey de España salió anoche para San Sebastián.

Antes de su partida firmó un decreto por el cual se levantaba el estado de guerra que se había declarado con motivo de los acontecimientos políticos que culminaron con la insubordinación de la artillería en algunas poblaciones.

En toda la península parece que reina la tranquilidad y esto es lo que motivó la publicación de ese decreto real.

Según declaró el Rey, el castigo que se impondrá a los oficiales y capitanes de artillería no será con ensañamiento y no habrá vejaciones al aplicarlos.

Electrificación del Ferrocarril al Pacífico

Ayer se dió lectura a los dictámenes de las Comisiones de Fomento y Hacienda sobre el proyecto de electrificación del Ferrocarril al Pacífico, en el Congreso.

El dictamen de la Comisión de Fomento aconseja entre otras cosas que la Compañía que se encarga de la electrificación, haga de una vez todas las obras que sean necesarias a fin de que, con el tiempo, pueda aprovecharse el máximo de fuerza que pueda desarrollarse.

El de Hacienda contempla varios puntos sobre la financiación del negocio. Encuentra que el tipo de interés y el descuento que se concede para la colocación de los bonos son crecidos. Sin embargo se acepta el primero del 7 1/2% anual. En cuanto al descuento se cree conveniente reducirlo al 10%. Aconseja a introducir algunas reformas a varios de los artículos.

En la sesión de hoy se continuará el debate sobre este negociado de tanta importancia, habiendo quedado en el uso de la palabra el diputado Arías.

El resultado de esa reunión fué el de que, en el acto de elegir nueva Directiva del Banco Nacional de Cooperación, no se procedería por el sistema inadecuado de las papeletas formuladas de antemano, sino que, para mejor conveniencia, se haría como hasta la fecha se estaba haciendo: por votación espontánea de cada accionista.

Es posible que sean reelegidos algunos de los Directores.

La Liga Nacional de Base-Ball va a iniciarse pronto. Ese deporte va abriéndose campo poco a poco en nuestro país. Sin embargo aun no se le presta como es debido el ser le rode de culto como en otros países, principalmente en Estados Unidos y Cuba, donde el base-ball es una profesión a la que casi todos aspiran, por el entusiasmo que despierta y por los buenos fijos de dólares que deja a los jugadores oficiales.

Aquí se le da poca importancia, a pesar de que es uno de los deportes más llamativos y que causan mayores emociones.

Día llegará en que el base ball sea tan apreciado como el foot ball y que el Comité de Cultura Física se preocupe por estimular a los émulos de Babe Ruth el gran bateador yanqui que ha batido el record en los home rounds.

Ese estímulo a los beisbolistas de aquí consiste en que se les de la entrada en el Estadio Nacional enfrentándose con noveas extranjeras, llevando a cabo torneos internacionales.

Estamos seguros que con esto se lograría grandes éxitos monetarios y se impulsaría de una manera efectiva ese deporte.

Los obreros reformistas y el General Volio

Muchos obreros prestigiados y líderes del Reformismo se han acercado a nosotros como también nos han enviado cartas por la cual nos excitaban a que hagamos una invitación general a todos los elementos de la causa para que concurren en grupo a despedir al General Volio el sábado de la presente semana, a las seis de la mañana, en la estación del Pacífico.

Sería conveniente que todos los obreros reformistas se reunieran antes de las seis en la esquina Suroeste del Parque Central para de allí iniciar el desfile hacia la estación del Pacífico.

No sólo a los reformistas de la ciudad sino a todos los de los pueblos vecinos se invita para que tomen parte en esta manifestación de despedida.

Hay que procurar estar en ese sitio a las cinco y media de la mañana para llegar a tiempo a la estación.

Una reunion preliminar par elegir una Directiva

Ayer tarde se verificó una reunión en "La Marina," a la que asistieron los miembros de la Directiva del Banco Nacional de Cooperación. Fué una reunión preliminar relacionada con la elección de la nueva Directiva de esa entidad, que ha de verificarse el próximo domingo, a las dos de la tarde.

Sabemos que se habló sobre una cuestión con la que la mayor parte de los miembros de la Directiva no estaban de acuerdo: la de una candidatura formulada de antemano.

Sección deportiva

La Liga Nacional de Base-Ball va a iniciarse pronto. Ese deporte va abriéndose campo poco a poco en nuestro país. Sin embargo aun no se le presta como es debido el ser le rode de culto como en otros países, principalmente en Estados Unidos y Cuba, donde el base-ball es una profesión a la que casi todos aspiran, por el entusiasmo que despierta y por los buenos fijos de dólares que deja a los jugadores oficiales.

Aquí se le da poca importancia, a pesar de que es uno de los deportes más llamativos y que causan mayores emociones.

Día llegará en que el base ball sea tan apreciado como el foot ball y que el Comité de Cultura Física se preocupe por estimular a los émulos de Babe Ruth el gran bateador yanqui que ha batido el record en los home rounds.

Ese estímulo a los beisbolistas de aquí consiste en que se les de la entrada en el Estadio Nacional enfrentándose con noveas extranjeras, llevando a cabo torneos internacionales.

Estamos seguros que con esto se lograría grandes éxitos monetarios y se impulsaría de una manera efectiva ese deporte.

ESPLENDIDOS RESULTADOS

Sin la menor exageración, esto es lo que dicen los dueños de camiones

CHEVROLET

«el predominante en el país». — Con una inversión inicial de solamente

\$ 3.500.00

acrecenta usted el volumen de sus negocios, introduce economías considerables en los gastos de transportes a la par de un exiguo consumo de combustible y costo de explotación. — Un centenar de hombres de negocios, dueños de camiones

CHEVROLET

aclaman con entusiasmo la ECONOMIA Y POTENCIA

CHEVROLET

COSTA RICA MOTOR CO.
DISTRIBUIDORES